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Seinfra afirma que concessão da BR-356, 
na Região dos Inconfidentes, pode não 
ser executada LUCAS PORFÍRIO

Ouro Preto: redução da 
tarifa de água entrou em 
vigor no mês de junho

Durante audiência de prestação de 
contas, na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), no último dia 
27 de junho, o secretário de Infraes-
trutura e Mobilidade (Seinfra), Pedro 
Bruno Souza, declarou que o lote 7 do 
Programa de Concessões Rodoviárias 
do Governo de Minas Gerais pode não 
ser executado.

Ouro Preto, Mariana e Itabirito fa-
zem parte do Lote 7, que abrange a BR-
356 e as MGs 262 e 329. Ao longo do 
trecho, até então, está prevista a cons-
trução de quatro praças de pedágio. 
Desse modo, quem desejar ir de Belo 
Horizonte para Rio Casca, por exem-
plo, deverá pagar R$ 88,08, ida e volta. 

De acordo com Pedro Bruno Sou-
za, uma das razões do projeto não ter 
ido adiante e, até mesmo a possibilida-
de de ser interrompido, é em decorrên-
cia das tratativas de recursos. Confor-
me apontou, uma das potenciais fontes 
para a execução pode ser o acordo de 
repactuação com as mineradoras Vale 
e a BHP, quando ele vier a ser firmado.

“A gente sabe o quão relevante é 
esse corredor, a ligação de Belo Hori-
zonte até Rio Casca, passando por Ma-
riana e Ouro Preto. Temos um projeto 
pronto, estamos na fase de discussão 
das premissas econômicas. [...] Esse é 
um trecho que exige um grande volu-
me de investimento, seja pela neces-
sidade de duplicação e ampliação de 
capacidade ou pela topografia. [...] Te-
mos atuado para que as discussões em 
torno do acordo de Mariana cheguem 
no caráter definitivo o mais rápido pos-
sível, para que a gente consiga andar 
com essa agenda”, disse o secretário da 
Seinfra.

O posicionamento do secretário 
veio após o deputado estadual Thiago 
Cota solicitar que o governo do Esta-
do negocie com as mineradoras Vale 
e BHP, para que elas arquem com os 
custos da duplicação da BR-356: “Na 
questão do pedágio, Mariana e Ouro 
Preto comportam grandes mineradoras 
de Minas Gerais e foram gravemente 
atingidas pelo rompimento da barra-

gem da Samarco em 2015. [...] Dessa 
forma, acredito que é extremamente 
viável e legítimo que a repactuação 
com a Vale e a BHP custeie a duplica-
ção da BR-356. [...] que as benfeitorias 
sejam uma compensação pelos danos 
que impactam os municípios e, princi-
palmente, os cidadãos que moram nas 
proximidades da pista”.

Ainda, o parlamentar afirmou que 
a concessão não pode ser prejudicial 
para os cidadãos. “Entendemos que 
será mais um custo que será pago pela 
população que já tem sofrido bastante 
com essas tragédias, com o crescimen-
to enorme do volume de carretas. A 
mineração é fundamental para Minas, 
[...] é só vermos a dependência que 
nosso estado tem desse setor para suas 
contas públicas. Mas, é importante que 
nós possamos, em parceria com o pró-
prio setor, buscar caminhos para de-
senvolver nossa região, que não pode 
mais uma vez pagar o pato, levando 
essa penalidade para o bolso do cida-
dão”, finalizou Cota.

Câmara de Mariana celebra 312 anos
KARINA PERES

Na última terça-feira (04), a Câma-
ra Municipal de Mariana completou 
312 anos. Em comemoração, foi reali-
zada a solenidade de outorga do título 
de Cidadania Honorária, diploma de 
Honra ao Mérito Legislativo e Menção 
Honrosa Capitão-Mor Pedro Frazão de 
Brito, que homenagearam 34 pessoas 
que contribuíram para o crescimento e 
desenvolvimento do município.

Cada vereador indicou dois nomes 
para ser agraciado, como o Zezinho 
Salete, que homenageou Elton Magno, 
o diretor da Policlínica Central, com a 
Medalha do Mérito Legislativo e a Ana 

Cristina Silva, da ACM Contabilidade, 
com o Diploma de Cidadã Honorária. 
Segundo o vereador essas homena-
gens representam a gratidão da Câmara 
Municipal aos indivíduos que fazem a 
diferença em Mariana. “Seus esforços 
e realizações são inspiradores e de-
monstram o quanto podemos alcançar 
quando trabalhamos juntos. Parabenizo 
novamente Elton Magno e Ana Cristi-
na pela merecida honraria. Que seus 
exemplos de dedicação e comprometi-
mento continuem a inspirar a todos nós. 
E que possamos, juntos, construir um 
futuro ainda mais promissor para nossa 
amada cidade”, afirmou Zezinho.

Por meio de suas redes sociais, Ana 
agradeceu o reconhecimento. “Fiquei 
muito feliz e honrada com o título a 
mim conferido. Mariana é a cidade que 
amo, que escolhi para morar, cidade da 
minha família, do meu marido, onde 
tive e criei minhas filhas, e com a qual 
tenho muito prazer em contribuir com 
meu trabalho, na ACM Contabilidade, 
atuando na ACIAM Mariana, e em 
diversos projetos que possam ajudar a 
desenvolver a cidade”, declarou. 

O atual prefeito interino de Maria-
na, Edson Leitão, ressaltou a impor-
tância das homenagens e celebrou o 
aniversário da casa legislativa. “Como 
prefeito interino e presidente da Casa, 
sei da importância dos títulos de cida-
dania honorária e diploma de honra ao 
mérito legislativo. Agradeço a todos os 
homenageados que contribuíram para 
o desenvolvimento de nossa cidade. 

Juntos, continuaremos trabalhando 
em prol de Mariana. Deixo também os 
meus parabéns à Câmara de Mariana 
pelos seus 312 anos”, declarou o pre-
feito.

Por meio das redes sociais, o ve-
reador Juliano Duarte também deixou 
uma mensagem em comemoração 
ao aniversário da casa legislativa. “A 
Câmara de Mariana é a primeira de 
Minas. Símbolo da política mineira, 
primazia da justiça e da democracia, é 
carregada de histórias importantes para 
o desenvolvimento da nossa cidade, 
Estado e país. Celebramos seus 312 
anos e reafirmo meu dever de perma-
necer legislando pelo povo marianen-
se. Que a Câmara permaneça sendo 
a casa de cada cidadão de Mariana”, 
afirmou o vereador.

312 anos de história
A primeira Câmara de Minas Ge-

rais começou a ser construída em 1768, 
e só foi concluída 30 anos depois, em 
1798. Desde então, a Casa de Câmara 
e Cadeia de Mariana compõe um belo 
conjunto cultural e arquitetônico no 
centro da Primaz, composto também 
pela Igreja de Nossa Senhora do Car-
mo e Igreja de São Francisco, locali-
zada na Praça Minas Gerais, além de 
constituir o poder legislativo do muni-
cípio. A Câmara, e outros monumentos 
históricos de Mariana foram tombados 
pelo Instituto do Patrimônio Histórico 
e Artístico Nacional (IPHAN). Desde 
2020, a sede está fechada e passa por 
uma reforma.  

Os clientes da Saneouro, classificados na categoria resi-
dencial, recebem neste mês de junho as faturas de água com 
desconto aplicado na tarifa de consumo. A redução ocorreu 
após repactuação do contrato da empresa com a Prefeitura de 
Ouro Preto.

A redução, assim como a tabela tarifária, é regressiva, ou 
seja, quanto menos água o cliente consome, maior o desconto. 
Quem utiliza até 10 mil litros de água por mês, por exemplo, 
passa a pagar R$65,00. 

Atualmente, de acordo com dados da Saneouro, mais da 
metade da população consome 10m³ ou menos, garantindo a 
tarifa de até R$ 65,00. Antes, o valor cobrado para essa faixa 
de consumo era de R$ 79,88. Já quem consome 15 mil litros de 
água por mês, passa de um pagamento mensal de R$ 134,50 
para R$117,43.

Além da economia no bolso, a redução da tarifa incentiva 
o uso consciente da água e con-
tribui para a preservação dos re-
cursos hídricos da região. “Esta 
ação reafirma o compromisso 
e o respeito da Saneouro com 
seus clientes, adotando boas 
práticas de regulação. Também 
incentiva o consumo consciente 
da água, que é um recurso não 
renovável”, afirma o superinten-
dente da Saneouro, Evaristo 
Bellini. 

A simulação tarifária pode 
ser conferida pelo site:
 www.saneouro.com.br  
Na atual estrutura tarifária:

10m³ = R$ 65,00 
12 m³ = R$ 85,97  
15m³ = R$ 117,43 
20m³ = R$ 182,24 

Na antiga estrutura tarifária 
10m³ = R$ 79,88 

12 m³ = R$ 101,73  
15m³ = R$ 135,50 
20m³ = R$ 200,63
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Rua Santo Antônio VRua Santo Antônio V
Como já se falou, enxurradas e bois que desciam pelo 

Tombadouro acabavam por desembocar na Rua Santo Antônio e 
percorrê-la em toda sua extensão. As enxurradas iam engrossar o 
Maracujá, ainda merecedor da classificação “rio” devido ao seu bom 
volume; quanto às boiadas, estas alcançavam a “Garagem” (hoje, 
Praça Coronel Ramos) e daí seguiam seu destino. Mas, bois não 
passavam pela Santo Antônio somente sob a forma de grandes 
ou pequenas manadas, que eram conduzidas por boiadeiros para 
outras paragens.

Por volta das quatro ou cinco cinco horas, plena madrugada, já 
se ouvia o nheeeeeé... nheeeeeé... nheeeeeé… dos carros-de-bois, 
no rumo das respectivas roças. À tarde eles estavam de volta. Assim 
como muitos conhecem o veículo e até o ano de fabricação só pelo 
ronco do motor, àquela época havia também os que diziam conhecer 
o carro (qual proprietário) só pelo “cantar”. Afora isso, o carro-de-bois 
era muito visto nas ruas de Cachoeira, mas era na Rua Santo Antônio 
que se conheciam os bois bons de tração e carreiros bons de serviço. 
Dificuldades havia em todos os lugares. O início da rua, hoje São 
José, por exemplo, era um atoleiro crônico. Em raras ocasiões, um 
carro-de-bois podia por ali passar!  A diferença estava nos degraus 
ou calçadas, que em outros pontos não havia. Para subir, os bois 
tinham que puxar, e muito, cabendo ao guia e carreiro orientar os 
animais a direcionarem as rodas para pontos certos, evitando pedras 
mal colocadas que poderiam deixá-los em sérias dificuldades. Para 
descer, os cuidados não eram menores e conforme as circunstâncias, 
uma ou duas juntas de bois eram atreladas na traseira do carro. Em 
tal posição, os bois ajudavam na frenagem e reduziam o peso que 
caia sobre os bois dianteiros. Vencer cada calçada daquelas não era 
tarefa das mais fáceis; por isso também a Rua Santo Antônio era 
muito especial.

Para nós, garotos, que torcíamos para os bois e seus condutores, 
era uma conquista também! Aqule ôooi...ôooi...ôooi… ôi Marmelo! - 
no controle dos bichos - nos fascinava. Veja-se que nome de moderna 
operadora de telefonia era freio de boi! E o que mais transportavam 
carros-de-bois pelas ruas de Cachoeira? Lenha! Paus de lenha da 
altura da árvore ou do galho cortado, tudo enegrecido pela queimada 
proposital. Imagino a cara de ambientalistas, que fazem escarcéu 
dos diabos devido a fogo em capim rasteiro, ao ler estas linhas. 
-Isso é um crime! - devem vociferar. Ainda bem que dizem o verbo 
no presente porque, de fato, hoje é crime, mas àquela época era 
uma necessidade premente. Tão somente a lenha seca, encontrada 
e carregada por lenheiras e lenheiros, não era suficiente para 
abastecer toda a população. Portanto, naquela época, o sacrifício de 
matas era justificável, sim, e não se discute. Se não pela queima de 
lenha, como cozer os alimentos? Ainda não havia a alternativa do gás 
de cozinha! Mas, chegará o dia em que as gerações atuais também 
serão criticadas pela queima do gás de cozinha. Tudo em seu tempo!

Dentre os animais mais próximos falou-se, até aqui, de bois, 
de boiadas e dos bois de carro, mas não se pode esquecer dos 
equinos e muares, que também tinham a Rua Santo Antônio como 
caminho, depois de percorrido o Tombadouro. Se havia grandes e 
pequenas boiadas, também havia grandes e pequena tropas de 
burros. Ao contrário dos bois e vacas, impetuosos, atropelando-se 
mutuamente, rua abaixo, razão pela qual se aconselhava a que 
todos os moradores da rua ficassem dentro de casa, as tropas de 
burros eram calmas, os animais rigorosamente em fila, marcha sem 
pressa e cuidadosa. Segundo alguns do ramo, dez burros (incluindo-
se mulas) formavam um lote e também uma tropa; daí, o tamanho 
de uma tropa podia variar, de um, dois, três ou mais lotes. À frente, 
como guia da tropa, vinha a mula madrinha toda enfeitada de fitas 
coloridas. Ela trazia também um peitoral com sincerros, cujo som 
servia tanto para anunciar a passagem da tropa, quanto para manter 
os animais reunidos nos pousos ou no pasto. Curioso é que, assim 
como as boiadas, as tropas sempre desciam e nunca subiam a Rua 
Santo Antônio. Não me perguntem de onde vinham e para onde 
iam, poque não sei responder. Essas tropas transportavam, dentro 
deste estado e deste para outro estado, praticamente, de tudo de 
que se necessitava. Os boiadeiros, devido à natureza do trabalho, 
não passavam de um simples aceno a alguma pessoa na janela, 
mas os tropeiros, ao contrário, costumavam trocar um dedo de 
prosa. Eram pessoas simples, porém muito educadas e respeitosas. 
Se encontravam algum objeto - brinquedo, por exemplo - faziam 
questão de entregar na casa mais próxima. Eles, os tropeiros, foram 
os precursores dos modernos e decididos caminhoneiros!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Reforma tributária é hoje 
a grande aspiração nacional

A reforma tributária é o tema 
mais importante que domina o 
debate nacional e envolve todas 
as instituições, governos federal e 
estaduais, municípios, instituições 
da indústria, do comércio e servi-
ços e também o cidadão comum. 
O sistema tributário brasileiro em 
vigor é antigo, desconexo, con-
fuso, injusto em vários aspectos, 
complexo no seu entendimento e 
aplicação e constitui a mais antiga 
e necessária mudança moderni-
zante de todo o país. Tenta-se a re-
forma há décadas, sempre adiada 
por divergências, diferentes pon-
tos de vista, sem que se tenha con-
seguido uma proposta que atenda 
a governos, empresariado e passe 
pela aprovação do Congresso Na-
cional, também dividido por suas 
posições políticas e pela complexi-
dade do tema.

Mas há, nos últimos dias, uma 
solidária e ampla compreensão, 
como raramente se viu, de que 
é hora de realizar a reforma tri-
butária. Começa pelo arcabouço 
fiscal, que trata do sistema tributá-
rio brasileiro e a arrecadação dos 
impostos e se complementa com 
o sistema fiscal. O importante é 
que governos e Poder Legislativo 
encontram um consenso mínimo 
de que é preciso realizar a refor-
ma, com apoio do setor produtivo 
nacional, penalizado pela com-
plexidade da sua contabilidade 
tributária e mesmo distorções e 
injustiças, sobejamente indicadas 
e apontadas.

O Brasil, para avançar no seu 
crescimento econômico, com me-
lhor justiça social, depende des-
ta reforma. Não deverá ocorrer 
aumento de carga tributária mas 
promoverá elevação das receitas 
fiscais, com a correção de encar-
gos e melhor responsabilização de 
contribuintes, segundo os especia-
listas e o Ministério da Fazenda. 
Mas também propiciará a que o 
setor produtivo possa investir na 
expansão de seus negócios, crian-
do condições para um novo ciclo 
de desenvolvimento, conforme já 
se prevê, inclusive com a previsão 
de um crescimento do PIB, em 
2023, que poderá chegar a 2,5% 
ou até mais.

O Congresso Nacional, Sena-
do e Câmara, demonstram sua dis-
posição de votar a reforma tribu-
tária, considerada de alto interesse 
nacional, além de visões políticas e 
ideológicas. A opinião manifesta-
da por diversos líderes partidários 
é que a vontade de votar a reforma 
e majoritária e precisa ocorrer an-
tes do recesso deste mês. Há um 
novo patamar de diálogo, entre o 
governo, especialmente por parte 
do ministro Fernando Haddad e 
os dirigentes da Câmara e do Se-
nado e líderes partidários. E que 
se sustenta na clara necessidade 
de modernização tributária e na 
necessidade de retomar o cresci-
mento econômico e redução das 
desigualdades sociais. O Brasil 
tem tudo para crescer, gerar mais 
empregos, receitas empresariais e 

públicas, aproveitando suas imen-
sas potencialidades.

Em meio a estes debates es-
peramos todos que Minas Gerais 
aproveite para resolver seus graves 
e crônicos problemas financeiros e 
tributários. Sua dívida é imensa e 
a arrecadação não permite pagá-la 
sem grave interrupção de gastos 
públicos essenciais. Já se levan-
tou também a hipótese de Minas 
Gerais ser ressarcida da perda de-
terminada pela Lei Kandir, de 13 
de dezembro de 1996, que deter-
minou a isenção do ICMS para as 
exportações, que beneficia a ativi-
dade mineratória mas penaliza ex-
traordinariamente Minas Gerais, 
cujas perdas totalizam, em 2023, 
cerca de R$ 180 bilhões. O gover-
no federal prometeu uma compen-
sação, não totalmente realizada 
e que ainda suscita discussões. 
Espera-se que a isenção não seja 
total ou absoluta, de maneira a re-
presentar incentivo às exportações 
brasileiras mas também corrija a 
injustiça para com Minas Gerais, 
estado minerador.

Mas o fato concreto, e auspicio-
so, é que a tão debatida e aguardada 
reforma tributária deverá ser apro-
vada e, certamente aperfeiçoada 
ao longo dos anos, dando ao Brasil 
legislação que estimule um robus-
to crescimento econômico, justa 
e urgente aspiração brasileira. E, é 
sempre bom lembrar, o Brasil per-
deu tempo demais e tem tudo para 
um novo ciclo de desenvolvimento.

maurowerkema@gmail.com
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Polícia Civil descarta violência 
sexual em caso de morte de 
bebê de seis meses

OURO PRETO 3

Amarantina recebe mutirão 
de castração em julho

LUCAS PORFÍRIO

Nesta terça-feira (04/07), a Polícia Civil 
de Minas Gerais descartou a possibilidade de 
violência sexual contra a bebê de seis meses, 
que morreu no último sábado (01/07), após 
dar entrada em parada cardiorespiratória no 
hospital Santa Casa de Misericórdia de Ouro 
Preto.

De acordo com a delegada responsável 
pela Delegacia Especializada de Atendimen-
to à Mulher de Ouro Preto (DEAM), Celeida 
Martins, o laudo pericial não encontrou indí-
cios de abuso sexual contra a criança.

“Em um primeiro momento houve o le-
vantamento da hipótese de um possível abu-
so sexual, uma vez que a criança apresentava 
um estufamento na região anal. No entanto, 

após a realização da perícia médico legal, 
afastou-se de forma categórica qualquer abu-
so sexual que a criança teria sofrido”, expli-
cou Celeida. 

Segundo a delegada e o perito da Medi-
cina Legal, esse estufamento da região anal 
é um fenômeno típico pós-morte, comum de 
acontecer. 

A Polícia Civil, por meio da DEAM de 
Ouro Preto, segue realizando a investigação 
para apurar as circunstâncias em que ocorreu 
o óbito do bebê. 

Vale destacar que ambas as famílias da 
vítima, da mãe, de 21 anos, e do pai, de 29 
anos, sempre negaram qualquer tipo de vio-
lência dos pais contra a criança.

Bebê foi atendida na Santa Casa, donde surgiu a suspeita

Texto: JÚLIA ADRIELE  / Revisão: VANÊNCIA MAGELA

Chegou a hora do distrito de Amarantina receber o mutirão de castração de cães e gatos. 
Situado a 23 km da sede, o castramóvel estará presente no distrito nos dias 17 e 18 julho.

Se você deseja cadastrar seu animal para a castração, acesse o uvz.ouropreto.mg.gov.br e 
preencha os dados.

Entenda como funciona a castração:
Para serem castrados, os animais devem ter, no mínimo, 4 meses de idade e, no máximo, 
8 anos. A castração é um procedimento cirúrgico e exige um preparo que inclui jejum 

hídrico (8 horas) e alimentar de (12 horas).
A vigilância em Zoonoses entrará em contato com os tutores dos animais a partir do dia, 

12 de junho, para informar a data, o local e o horário da castração agendada. Fique atento às 
chamadas recebidas no seu telefone, informações não serão passadas via WhatsApp.

ARTE: Adinilsom Silva
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Em julho, tem mais “arraiás” em Ouro Preto!

OURO PRETO 4

Instituto Trampolim promove vaquinha para que
atletas possam competir no campeonato brasileiro

GREIZA TAVARES 
Patrick de Araújo

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

LUCAS PORFÍRIO 

Desde a sua criação, o Instituto Trampolim, uma entidade 
sem fins lucrativos e de utilidade pública, vem se destacando 
em diversas competições nacionais e internacionais, ganhan-
do medalhas em diferentes modalidades da ginástica de tram-
polim. 

Dessa vez, para que 25 atletas ouro-pretanos possam com-
petir no Campeonato Brasileiro por idades, que acontecerá em 
Aracaju - SE, de 25 de setembro a 1º de outubro, o Instituto 
Trampolim precisa do apoio da comunidade. 

De acordo com o presidente do Instituto, Edson Adriano 
Nogueira de Paiva, o patrocínio é de suma importância, uma 
vez que os atletas contam somente com o apoio dos pais e 
familiares, o que não supre os custos para participar do cam-
peonato. 

“Nossa campanha visa arrecadar R$ 80 mil, que são os 
valores para custear a viagem. Isso inclui o valor de transporte, 
acomodação, alimentação e as taxas de inscrição. Então, esse 
é o valor do que a gente tá arrecadando para o campeonato”, 
explicou o presidente do Trampolim. 

Segundo o presidente, trata-se de uma grande possibilida-
de de conquista do título brasileiro. Além disso, a oportunida-
de de competir é importante e ensina o jogo do esporte, eleva 
o crescimento pessoal de cada atleta, a autoestima, criando e 
fortalecendo laços. “Neste Campeonato Brasileiro, a possibi-
lidade de aumento no histórico de conquistas para o esporte do 
Estado de Minas Gerais e, principalmente, para Ouro Preto na 

modalidade de Ginástica de Trampolim”, informa o Instituto. 
Para colaborar com o Instituto Trampolim e com os 

atletas, você pode realizar a doação por meio da chave Pix 
3839421@vakinha.com.br. 

E Edson deixa o recado: “O programa de ginástica de 
Ouro Preto já acontece há vinte anos, já atendeu mais de 15 
mil crianças e jovens. A gente precisa da sociedade neste mo-
mento para ajudar a custear a participação deles no evento, 
que é de grande importância para os atletas, para os alunos 
que estão começando, para aqueles que já estão há mais tempo 
na modalidade. A gente conta com o apoio da sociedade para 
contribuir na nossa vaquinha”. 

Confira as festas julinas na sede e nos distritos
Junho acabou, mas a 

festança em Ouro Preto 
não terminou. Neste mês 
de julho, vários distritos, 
localidades, além de bair-
ros da sede irão receber 
as Festas Julinas. Veja 
abaixo a lista dos festejos e 
programe-se!
Programação: 

7, 8 e 9 de julho – Ar-
raiá do Loteamento Novo 
– Antônio Pereira

8 de julho – Festa 
Julina – Escola Municipal 
Educação Infantil Cirandi-
nha – Morro Santana

14 de julho – Festa 
Julina Escola Municipal 
Isaura Mendes - Piedade. 

15 de julho – Festa 
Julina Escola Munici-
pal Nossa Senhora das 
Graças - Bocaina. E Festa 
Julina Escola Municipal 
de Lavras Novas - Lavras 
Novas.

16 de julho – Festa Ju-
lina Escola Padre Antônio 
Pedrosa - Coelhos. 

Festa Julina Escola 
Alfredo Baeta – Bairro 
Cabeças.

21 a 23 de julho – Ar-
raiá da Baixada – Antônio 
Pereira.

22 de julho – Festa 
Julina – Bairro São Cris-
tóvão.

Festa Julina de Santo 
Antônio do Salto - Santo 
Antônio do Salto.

29 de julho – Festa 
Julina – Rua Bernardo 
Vasconcelos - Bairro 
Antônio Dias

29 e 30 de julho – Fes-
ta Julina – Bairro Bauxita.

30 de julho – Festa 
Julina Vila Alegre – Ca-
choeira do Campo.

Passarela será instalada em 
Cachoeira do Campo

Expectativa é que a estrutura fique pronta ainda no mês de julho
Texto: TÚLIO DUTRA   / Revisão:VICTOR STUTZ

Uma nova Passarela será instalada na Rodovia dos Inconfidentes, na região conhecida como 
Pastinho, logo atrás do terminal rodoviário de Cachoeira do Campo.

A estrutura, conta duas peças aproximadamente 10 metros de comprimento cada, será uma es-
trutura metálica que conta com acessibilidade e guarda-corpo, conforme as normas de segurança.

O caráter móvel dessa nova ponte garante que ela possa ser reutilizada futuramente em outros 
locais, além disso, a armação metálica é mais resistente às chuvas e enchentes, fatores que compro-
meteram a integridade da antiga passarela. 

Esse novo acesso é uma intervenção bastante aguardada pelos moradores de Cachoeira, já que 
nova passarela vai ser uma conexão mais ágil e estratégica para o Residencial Aldebaran e o condo-
mínio Recanto dos Pássaros, ligando esses locais ao terminal rodoviário. 

Durante os próximos dias, a ponte ficará guardada no estacionamento da rodoviária de Cacho-
eira, até a cura do concreto da base onde será instalada. A previsão para instalação é de três semanas.
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Festival de Inverno de Ouro Preto deve 
atrair mais de 50 mil turistas à cidade

Ane Souz

Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

valdetebraga@yahoo.com.br

Brigas midiáticasBrigas midiáticas

AMENIDADESValdete 
Braga

Esta semana a mídia foi bombardeada com notícias sobre o 
que denominaram “caso Gugu”.

Televisão e internet trouxeram notícias que, na verdade, nada ti-
nham de relevante quanto ao apresentador em si, e sim envolvendo 
a questão do testamento deixado por ele.

Muito triste isto. Gugu Liberato faleceu em 2019, deixou uma 
herança bilionária, e era de se supor que surgissem problemas, mas 
o triste desta história é ver tanta coisa jogada na mídia. Briga entre 
familiares, questões pessoais, gente optando sobre temas íntimos, 
em uma exposição desnecessária de uma pessoa que não está 
mais entre nós, são questões que deveriam ficar somente entre os 
envolvidos, e a justificativa de que ele era uma pessoa pública não 
convence.

Infelizmente, vivemos tempos de exposição total e isto não se 
aplica apenas ao mundo dos famosos. Tudo está tão escancarado 
que pessoas comuns, anônimas ou não, se prestam a tudo pelos di-
tos 15 minutos de fama. Querem “likes”, querem palco, e se prestam 
a qualquer papel para chegarem a ele.

Exposição virou sinônimo de verdade, mesmo que esta expo-
sição seja feita em cima de mentiras. Não são poucos os casos 
conhecidos, de pessoas famosas, sub famosas ou anônimas (estas 
querendo deixar de ser) que viralizaram com alguma inverdade e 
depois precisaram desmentir, e nem assim estas pessoas apren-
dem.

No caso do apresentador Gugu Liberato, pelo alcance dos en-
volvidos, esta briga midiática fica equilibrada, já que todos têm su-
porte para defender seus argumentos, dentro e fora da mídia. O pro-
blema é que esta “moda” de se divulgar tudo publicamente, quando 
chega em pessoas comuns, pode causar danos irreversíveis. 

O que é jogado na internet não pode ser aceito como fato con-
creto, sem a preocupação com a veracidade ou não do conteúdo. 
Não podemos ler ou assistir e tomar como certo, sem apuração, 
porque, dependendo do tema, uma mentira pode causar muito 
dano, antes que a verdade apareça.

“Mídia”, atualmente, pode se resumir a um aparelho celular nas 
mãos. Qualquer pessoa, qualquer pessoa mesmo, pode jogar qual-
quer assunto, qualquer assunto mesmo, nesta “mídia” que pode le-
var no bolso ou guardar em uma gaveta. Para quem vive disto, e já 
acorda mostrando a maquiagem que vai usar, é uma ótima pedida. 
Para quem utiliza como ferramenta de trabalho, lazer ou aprendiza-
do, pode ser positivo. Porém, para quem só quer os 15 minutos ou 
o palco, pode ser muito prejudicial. 

Briga midiática não é para todos. Poucos têm o suporte da famí-
lia do Gugu Liberato.

LUCAS PORFÍRIO

Carros e moto 
se envolvem 
em acidente 
em Cachoeira 
do Campo

Na manhã desta quarta-feira (05/07), por volta das 7h30, dois carros e 
uma moto se envolveram em um acidente, na BR-356, próximo a Cachoeira 
do Campo, distrito de Ouro Preto. O motociclista ficou gravemente ferido.

De acordo com o Radar Geral, o piloto da moto, de 27 anos, é natural 
de Itabirito e foi conduzido, pelo Samu, para a Santa Casa da Misericórdia 
de Ouro Preto. 

Ao Jornal O Liberal, a Brigada Municipal de Itabirito informou que 
compareceu ao local do acidente para conduzir a motorista de um dos veícu-
los, que apesar de não ter ferimentos graves estava bastante abalada, para a 
Unidade de Pronto Atendimento Celso Matos da Silva, em Itabirito.

KARINA PERES

Na sexta-feira (30), a Prefeitu-
ra de Ouro Preto, em parceria com 
o Instituto Cultural Vale, realizou 
o lançamento oficial do Festival de 
Inverno de Ouro Preto 2023. Com o 
tema “A Minha Cidade é Criativa” a 
programação do evento vai acontecer 
em diversos pontos da cidade e busca 
valorizar os artistas locais e a expec-
tativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, 
foram investidos quase R$2 milhões 
de reais.

Ao longo dos 30 dias de progra-
mação, que começou neste sábado 
(01), e teve como marco o show da 
banda Nação Zumbi, a população e 
os turistas vão poder participar, de 
forma gratuita, de diversas ativida-
des culturais. Entre elas, uma das 
mais esperadas é a reconstituição 
do Triunfo Eucarístico, que marcou 
a mudança do Santíssimo da Igreja 
Nossa Senhora do Rosário para a 
atual Basílica de Nossa Senhora do 
Pilar. Esse evento aconteceu em 1733 
e movimentou a sociedade ouro-pre-
tana da época. Agora, o momento 
será revivido no Festival de Inverno.

Além do Triunfo e dos grandes 
shows já esperados pelo público, 
como o do cantor Dilsinho, que se 
apresenta no próximo sábado (08), 
o Festival também conta com a par-
ticipação de cerca de 78 artistas ou-
ro-pretanos que se apresentam em 
cortejos, teatros, exposições e shows. 

Com o objetivo de aproximar ainda 
mais a população do festival, a pro-
gramação vai acontecer nas ruas da 
cidade. “Os primeiros beneficiados 
são a população, com tantas ativida-
des gratuitas, isso quando ela não é a 
protagonista, como por exemplo, no 
Triunfo, em que os personagens se-
rão interpretados por ouro-pretanos. 
Estamos muito felizes com essa inte-
gração, e há muitos anos nós não tí-
nhamos um Festival de 30 dias como 
essa edição”, afirmou o prefeito de 
Ouro Preto, Angelo Oswaldo.

Atividades no Museu Boulieu
Na edição de 2023 do Festival 

de Inverno, várias atividades vão 
acontecer no Museu Boulieu, como 
a apresentação de BNegão, que vai 

cantar Dorival Caymmi e um papo 
musical com Chico César, ambos no 
domingo (09). Zaqueu Astoni, presi-
dente do museu, ressaltou que receber 
parte da programação marca o com-
promisso da entidade com o diálogo 
com a população. “Nós conseguimos 
aglutinar a nossa programação para 
somar com a do Festival. E para nós 
é muito gratificante porque esse é um 
evento muito importante para a cida-
de que agora será marcado por esse 
pioneirismo, que marca a posição de 
união das entidades em prol de Ouro 
Preto”, disse o presidente.

As atividades do Festival seguem 
durante toda semana e a programação 
completa pode ser acessada no site 
www.festivaldeinvernoop.com.br e 
também no instagram da prefeitura.

Câmara realiza reunião em 
Cachoeira do Campo KARINA PERES

Na última terça-feira (04), a Câ-
mara de Ouro Preto realizou mais uma 
edição do “Câmara Itinerante”, dessa 
vez a reunião aconteceu no distrito de 
Cachoeira do Campo. Na ocasião, os 
vereadores cobraram ações de melho-
rias para o local, como a Manutenção 
e limpeza da fossa séptica no Terminal 
Rodoviário do distrito, iluminação do 
bairro Metalúrgicos, indicadas pelo 
vereador Júlio Gori, e a construção de 
um quebra-molas na Rua A, no bairro 
Metalúrgicos, feita pelo vereador Ma-
theus Pacheco. As indicações foram 
encaminhadas para os setores respon-
sáveis da Prefeitura de Mariana. Além 
das reivindicações, os vereadores cha-
maram a atenção para a pouca adesão 
da população à Câmara Itinerante, se-
gundo os representantes do legislativo, 
foi a edição que menos contou com a 
participação da população. Apenas 
duas pessoas se inscreveram para o 
momento de palavra livre. 

Ane Souz
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Primeira cavalhada feminina será 
realizada em Amarantina

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

3350

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Faleceu, dia 28 de junho último, aos 97 anos de idade, José Catarino Viana, mais 
conhecido como “Juca da Requinta”, apelido recebido em alusão ao instrumento musical, 
que ele tocou por quase 80 anos na Sociedade Musical União Social-SOMUS, mais a 
participação colaborativa em outras bandas de música da região. Tendo aprendido a arte 
com o saudoso maestro Randolfo de Lemos, do qual era o último discípulo, o Juca era 
mesmo vocacionado à música, pois quando mais jovem emprestava sua voz no coro e 
orquestra sacros, da mesma banda, em eventos religiosos especiais da paróquia local. Nos 
bons tempos do Oratório Festivo Dom Bosco, o Juca era um dos monitores, auxiliando 
o padre diretor, na condução dos trabalhos junto à garotada, cabendo a ele a coordenação 
do canto. Companheiro sincero, leal e sempre participante, exerceu papel relevante, por 
ocasião da revitalização da “União Social”, em 1977, movimento deflagrado para retirá-la 
de perigosa estagnação, que poderia a ter levado ao encerramento das atividades. O Juca 
deixa enorme descendência, composta de filhos, filhas, netos e bisnetos, dos quais sempre 
esteve rodeado. Seu acorpo foi velado por familiares e amigos, na capela velório local e, 
ao sair para ser levado ao cemitério do Madureira, onde seria sepultado, recebeu homena-
gem musical de representantes da SOMUS, que ele considerava sua segunda família.

FALECIMENTO

LUCAS PORFÍRIO

No próximo final de semana, entre os dias 08 e 09 de julho, 
Amarantina, distrito de Ouro Preto, realizará sua 1ª Cavalhada 
Feminina. O evento, que conta com o apoio da Pedreira Irmãos 
Machado, acontecerá no campo da Associação dos Cavaleiros 
Mestre Nico, de São Gonçalo do Amarante.

No sábado, a programação começa às 15h, com a Cavalgada 
dos Patrões. Por volta das 19h30, ocorre o desfile da Miss Coun-
try 2023 e logo após o show com a banda Pura Fama.

Já no domingo, as festividades acontecem mais cedo. Às 10h, 
será realizada a Cavalgada das Patroas. A programação segue, às 
12h30, com a chegada da Cavalgada (tropeiro) e, às 15h, com o 
cortejo das Amazonas e da banda Sociedade Musical União So-
cial, de São Gonçalo do Amarante.

A 1ª Cavalhada Feminina, guerreiras da paz, começa às 15h30, 
com uma apresentação histórica no campo da Associação dos Ca-
valeiros Mestre Nico, de São Gonçalo do Amarante. Após a apre-
sentação, acontece o show de forró Manguacêra.

Tradição das cavalhadas no distrito
A Cavalhada de Amarantina, uma das principais manifesta-

ções culturais da cidade de Ouro Preto, é uma festa em honra a 
São Gonçalo do Amarante, que mantém vivas as tradições e cos-

tumes do distrito. Esta tradição de origem portuguesa, conhecida 
como Cavalhada de Mouros e Cristãos, tem presença marcante 
em diversas regiões do Brasil. Em Amarantina, ela se tornou Pa-
trimônio Cultural Imaterial em 2011, graças à sua continuidade 
ao longo de gerações das famílias locais, representada nas três 
categorias das cavalhadas: adulto, jovem e mirim.

Com mais de 260 anos de história, contados a partir da inau-
guração da Igreja de São Gonçalo em 1758, os jogos de cava-
larias remontam ao período do Brasil Colônia e estão ligados à 
sociedade nobre cavalheiresca. As habilidades equestres exibidas 
nas cavalhadas revivem os combates da Idade Média, com uma 
encenação de lutas entre cristãos e mouros.

Durante as cavalhadas, o campo do distrito é transformado 
em uma grande arena para receber a representação das batalhas 
entre os exércitos cristão e mouro, relembrando a famosa "Ba-
talha de Carlos Magno e os 12 pares da França". Os exércitos 
são diferenciados pelas cores azul e vermelha, com os cristãos 
vestindo azul e os mouros, o vermelho.

Miss Universo 
Minas Gerais

Em São Paulo, 
dia 3/7 teve início 
o Miss Universo 

Brasil 2023. Nossa 
Miss Universo 

Minas Gerais 2023 
Isalu Souza chegou 

em um vestido 
esvoaçante lilás 

simplesmente divi-
na. As candidatas 
ao título nacional 

passarão a semana 
em SP fazendo 

visitas a patrocina-
dores e passando 

por provas preli-
minares. Sábado, 
dia 8/7 acontece a 

grande final e então 
conheceremos a 
nova Miss Brasil.

Investimentos na 
comunidade de 
Maciel são anunciados

A Prefeitura de Ouro Preto realizou, dia 5 de julho últi-
mo, uma reunião com a comunidade do Maciel para anunciar 
obras de reforma do Centro Comunitário da Comunidade e 
investimentos do Projeto de Saneamento Rural para a região.

Com relação ao saneamento rural a Secretaria de Meio 
Ambiente e o Comitê da Bacia do Rio das Velhas, através da 
Agência Peixe Vivo, anunciaram as próximas etapas do pro-
jeto já iniciado e que inclui planejamento e construção de sis-
temas de coleta e tratamento de esgoto doméstico. De acordo 
com o secretário Chiquinho de Assis, várias residências serão 
assistidas e em 2023, pretende-se terminar o diagnóstico de 
acompanhamento técnico para levantamento de dados, bem 
como aquirir os equipamentos necessários para que as obras 
de instalação comecem, efetivamente, no ano que vem. O se-
cretário informou ainda que tratativas estão sendo realizadas 
com intuito de estender o projeto até a localidade de Engenho 
D’água e assim atender mais famílias.

Durante o encontro o secretário de Governo, Yuri Assun-
ção, anunciou investimentos destinados à reforma do prédio 
do Centro Comunitário onde ocorreu a reunião. O repasse, 
segundo o secretário, é fruto de emenda parlamentar, enviada 
pelo Deputado Federal, Patrus Ananias (PT).
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Complexo do Alto Cristo é o 
primeiro dos cinco cartões 
portais de Itabirito a receber 
iluminação especial

Câmara: presidente do Conselho Municipal 
do Idoso de Itabirito ocupa a Tribuna
Ele falou de como será gasto o dinheiro depositado no Fundo Municipal do Idoso

Durante a última reunião ordi-
nária da Câmara de Itabirito, Flávio 
Bastos, o presidente do Conselho 
Municipal do Idoso, ocupou a Tri-
buna e falou a respeito do Fundo 
Municipal do Idoso.

R$ 3 milhões, atualmente, es-
tão depositados nesse Fundo (que 
foi regulamentado no fim de 2022). 
“Isso graças a muita luta de muitas 
pessoas que passaram e trabalha-
ram em nosso Conselho de forma 
séria (...). Esse dinheiro nós não 
vamos usar de forma indevida. 
Temos resoluções e nosso Estatu-
to que preveem a forma de gasto”, 
afirmou ele, salientando que as pro-
jeções (nacional e municipal) dão 
conta de que Itabirito (e o Brasil) 
caminha para o envelhecimento da 
população.

Ele explicou que a lei garante 
que para receber verba do Fundo, 
a instituição precisa ter inscrição no 
Conselho de, no mínimo, um ano. 
“Não se trata de atividade no mu-
nicípio. Pode ter associação que faz 
trabalho, mas não atua conjunta-
mente com o Conselho”, salientou.

Afirmou que atualizações das 
resoluções (como do Estatuto Mu-
nicipal do Idoso, por exemplo) fo-
ram feitas para que não haja repas-

ses desordenados.
Ele criticou as emendas impo-

sitivas. “Essa distribuição é de for-
ma desordenada! Como 'eu tenho' 
uma associação que recebe R$ 100 
mil de impositiva sendo que ela 
tem sede própria, não paga conta de 
luz nem de água? Qual é a atividade 
que ela faz? Qual o serviço continu-
ado que ela faz? É um atendimento 
de verdade para a pessoa idosa? 
Ou é um atendimento maquiado?”, 
perguntou.

Segundo ele, o trabalho, no 

Conselho, é deliberar e conscienti-
zar as diretorias para que façam um 
trabalho, de fato, que seja de atendi-
mento para a pessoa idosa. Um tra-
balho que seja acompanhado sema-
nalmente.O presidente afirmou que 
uma empresa está sendo contratada 
para fazer um diagnóstico para que 
a verba seja aplicada em trabalhos 
voltados para pessoas idosas.

Disse também que existe a in-
tenção de resgatar a “Associação 
Fim de Tarde”, que não voltou a 
atuar após a pandemia.

Flávio Bastos na Tribuna

Pontos que serão iluminados foram eleitos 
pelos itabiritenses e devem contribuir para o 

fortalecimento do turismo na região
Os itabiritenses e visitantes agora terão um motivo a mais para contem-

plar o Complexo do Alto Cristo, localizado na Vila São Gonçalo, em Itabi-
rito. O monumento acaba de ganhar uma iluminação especial, que permite 
que seja visto de vários pontos da cidade durante o dia e à noite.

O Cristo foi um dos cinco pontos turísticos eleitos pela comunidade lo-
cal, por meio de consulta pública, para receber a iluminação. Também se-
rão iluminados em 2023 a Capela do Senhor Bom Jesus do Matozinhos, o 
Conjunto da Estação Ferroviária, a Matriz de Nossa Senhora de Boa Viagem e a Igreja de São 
Gonçalo do Bação. O objetivo da ação é valorizar ainda mais o patrimônio local, contribuindo 
também para incentivar o turismo na região.

O projeto de iluminação é realizado pela Vale, com o apoio da Prefeitura Municipal de 
Itabirito, como uma das ações do Plano de Compensação e Desenvolvimento da empresa, 
construído por meio de participação popular.

Desenvolvimento socioeconômico de Itabirito
Outras entregas importantes estão sendo realizadas pela Vale à população de Itabirito den-

tro do Plano de Compensação e Desenvolvimento. No mês de junho, a empresa realizou a 
entrega do vagão ferroviário adaptado que será utilizado para a produção do tradicional pastel 
de angu.

O município recebeu ainda o Projeto Horizonte, que tem como objetivo estimular a cria-
ção e desenvolvimento de negócios inovadores por meio da capacitação de pequenos e novos 
empreendedores. Outra ação foi o apoio à rede de saúde municipal de Saúde, por meio de 
doações de equipamentos para Unidades Básicas de Saúde (UBS) e a reforma de ambulâncias.

A Vale concluiu, também, as obras de desassoreamento do rio Itabirito, a revitalização 
da praça 1º de Maio - com a reforma das fontes e da iluminação -, a reforma de quadras es-
portivas de escolas municipais, a doação de equipamentos para a Associação de Xadrez do 
Bairro Praia, que atende adolescentes e adultos em situação de vulnerabilidade, e contribuiu 
financeiramente para a tradicional Festa do Pastel de Angu e para o Natal Iluminado da cidade.

Além do Cristo, 
também serão 
iluminados em 
2023 a Capela do 
Senhor Bom Jesus 
do Matozinhos, o 
Conjunto da Es-
tação Ferroviária, 
a Matriz de Nossa 
Senhora de Boa 
Viagem e a Igreja 
de São Gonçalo do 
Bação
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Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

ITABIRITO: ALMG realiza audiência 
sobre impactos do porto a seco em 
São Gonçalo do Bação LUCAS PORFÍRIO 

HOUVE um tempo em que Itabirito era conhecida como 
uma passagem para Ouro Preto. Os ônibus paravam na antiga 
“Esquina do Shop”, para que os passageiros tomassem um bom 
café. As pessoas mais jovens não têm lembrança desse tempo.

Hoje, o Município possui uma estrutura básica para atender 
ao turista com um comércio ativo e diversificado. A Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento Econômico de nossa cidade, 
em parceria com o Sebrae-MG, exerce o denominado Turismo 
Competente. Lembrando que para realizar um bom passeio 
turístico, é preciso ter ciência e consciência das normas que 
regulam o assunto.

TURISMO/hotéis: Os preços de diárias deverão estar em 
local visível nas portarias e recepções de hotéis, pousadas ou 
estabelecimentos semelhantes. Os apartamentos, quartos e 
suítes deverão ter a relação dos preços dos produtos oferecidos, 
inclusive os do frigobar.

a)Cancelamento de reserva. Se você fizer reserva em um 
hotel e verificar que as condições negociadas não foram atendidas 
ou que as instalações forem inadequadas, você poderá: *Exigir o 
cumprimento das condições combinadas; *Aceitar outro produto 
ou serviço que estejam de acordo com o que você solicitou; 
*Cancelar a reserva com direito à restituição monetária, perdas 
e danos.

b)Extravio ou dano de bagagem: O hotel é responsável 
pelo extravio ou dano em sua bagagem. Mas, você deve 
provar que o ‘bem’ estava no local, com testemunhas ou algum 
comprovante por escrito. Dinheiro, joias e outros objetos de valor 
devem ser guardados no cofre do hotel e os devidos documentos 
corretamente preenchidos. Se o estabelecimento for roubado e 
se seus pertences estiverem incluídos nesse roubo, você deve 
prestar queixa na Delegacia de Polícia mais próxima. Para nossa 
alegria, Itabirito, Ouro Preto e Mariana têm bons hotéis, quer 
sejam urbanos, quer sejam rurais!

c)Responsabilidade: O hotel, pousada ou outro estabele-
cimento do mesmo ramo (mesmo os não registrados), respondem 
pelos danos materiais ou morais sofridos pelo consumidor, 
acontecidos em suas dependências. Isso no caso do dano ser 
causado pelo hotel, por falta de manutenção ou descuido da 
administração. O hotel pagará as despesas médicas se, por 
sua falha, forem causados danos à saúde dos hóspedes. E se 
algum hóspede falecer devido a acidente no qual se comprove 
negligência do hotel, as despesas com o funeral também serão 
pagas pelo hotel.

CONCLUSÃO: Para realização de passeios, é preciso 
escolher bem a agência de turismo, que deve estar registrada 
na EMBRATUR. É importante, também, que se entre em contato 
com   pessoas que já realizaram a viagem de lazer escolhida. 
Uma empresa que tenha nome, provada e testada por outras 
pessoas, traz naturalmente confiança para quem deseja gozar 
boas e tranquilas férias. Não se justificam dores de cabeça, numa 
época em que você e sua família procuram descanso e repouso, 
após um ou vários anos de trabalho insano.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Turismo sem dores Turismo sem dores 
de cabeçade cabeça

Nesta terça-feira (04/07), a Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), por meio da Comissão de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, realizou uma audiência pública 
para debater os impactos do porto a seco (modal ferroviário) e 
das demais atividades de mineração nos distritos de São Gonçalo 
do Bação e de Mangue Seco, em Itabirito, e região.

A audiência, requerida pela Deputada Estadual Bella Gonçal-
ves (PSOL), contou com a presença de autoridades do município, 
dentre elas o prefeito Orlando Caldeira (Cidadania). “Infelizmen-
te, uma grande saída para tirar as carretas das estradas é o termi-
nal. Se pensarmos em termos de transporte, de segurança para 
trafegarmos em nossas estradas, temos que voltar com o minério 
sendo transportado pelo modal ferroviário. Mas, não podemos de 
forma alguma fazer que São Gonçalo pague um preço alto se não 
mitigarmos o problema desse terminal”, afirmou Caldeira.

De acordo com Bella Gonçalves, cem vagões carregados de 
minério devem sair do terminal por dia, a menos de um quilô-
metro da Capela de Nossa Senhora do Rosário, tombada pelo 
município. “Não há possibilidade de você carregar 100 vagões 
de trem, sem que pelo menos 200, 300, 500 carretas de minério 
de ferro aportem em São Gonçalo do Bação por dia. O impacto 
disso sobre a água, sobre a tranquilidade, sobre o ar é evidente”, 
completou a deputada que ainda afirmou que a empresa Bação 
Logística está se negando a fazer um estudo de impacto ambien-

tal e de vizinhança.
O diretor da Associação Comunitária de São Gonçalo do Ba-

ção, Elias Rezende, apontou que a comunidade vive angustiada 
há cinco anos. “Essa empresa sabe muito bem que aquele lugar 
não comporta sua operação junto com a sobrevivência da comu-
nidade, particularmente aqueles que moram no Mangue Seco, 
que é a parte da vila mais próxima do terminal. Esses não terão 

condições de viver com dignidade naquele lugar”, 
disse o diretor.

Ainda, Elias demonstrou preocupação com os 
impactos socioambientais: “Nós não somos, nunca 
fomos contra a instalação do terminal de minério. 
Nós pedimos que eles apresentassem os estudos 
dos impactos cinco anos atrás. Qual o ruído, qual 
a poeira, qual o ruído, a lama e o solo? E até hoje 
essa empresa se nega a entregar isso. O prefeito Or-
lando agendou uma reunião técnica com a gente e 
a empresa para que ela apresentasse para associa-
ção esses impactos. Mais uma vez se negaram e 
apresentaram estudos superficiais. Se esses estudos 
forem realizados, não tem a menor chance desse 
empreendimento ficar ali”.

O secretário de meio ambiente de Itabirito, 
Frederico Arthur Souza Leite, explicou que “hoje 
nós temos essa declaração de conformidade que foi 
dada pelo município em agosto de 2019. Uma anu-
ência que foi dada pelo Compatri se referindo ao 
patrimônio histórico e não há impactos ambientais. 
[...] Com relação a supressão de Mata Atlântica, o 
município é conveniado com o Estado, então qual-
quer licenciamento de atividade que tenha impacto, 
dentro da ADN 217, até a classe 4, é competência 
do município fazer. Inclusive analisar processos de 
supressão de Mata Atlântica tanto em área urbana 
quanto em área rural. Com relação ao empreendi-
mento, o ideal seria que a empresa estivesse aqui e 
manifestasse qual tecnologia vai usar, qual estudo 
está fazendo”.

Frederico Leite ressaltou ainda que o município 
não pode analisar qualquer tipo de impacto ambien-
tal, porque isso já é feito pelo Estado. “Esse proces-
so está protocolado e em análise no Estado. [...] A 
todo momento tentamos entender de que maneira 
a diversificação econômica de São Gonçalo deve 
acontecer. [...] O que a comunidade exige por parte 
do poder público em investimento é a criação de 
uma rota de ecoturismo, de 30 km, que passa por 
propriedades rurais. Esse projeto foi apresentado 
para todas as empresas da região que queiram in-
vestir e criar esse circuito trazendo essa diversifi-
cação econômica para a comunidade”, completou.

O vereador de Itabirito, Rene Butekus (PSD), 
afirmou que “ninguém é contra o empreendimento. 
Somos a favor de que faça com responsabilidade, 
que cumpra a lei e pare de ludibriar a população, 
o que está acontecendo lá. [...] Eu torço para que 
implemente sim esse empreendimento, mas não lá 
no lugar em que está”.

Também presente na audiência pública, o ve-
reador Anderson Martins da Conceição (MDB), 
apresentou um abaixo-assinado favorável à obra, 
contendo mais de 40 assinaturas da comunidade. 
“Tudo está sendo feito com planejamento, com res-
ponsabilidade”, afirmou. Representantes da empre-
sa Bação Logística não compareceram à audiência, 
apesar de terem sido convidados. A audiência na ín-
tegra está disponível no canal Youtube da ALMG.
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Orquestra Escola: Itabirito recebe 
aula inaugural do projeto

Comitê Municipal de Promoção da 
Igualdade Étnica Racial empossa 
novos membros em Itabirito

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Contagem regressiva: Para o JULIFEST do 
centenário de Itabirito! Você vai se divertir, ser 
feliz e interagir em momentos de alegria com 
gente bonita de toda a região. As atrações prin-

cipais são: Dia 13, quinta-feira: João Gomes, Kebre Desce, Hugo e 
Guilherme. Dia 14, sexta-feira: Letícia Garcia, Ferrugem, Paulinho 
Sacra e Daniel e Pedro Sampaio. Sábado dia 15: Ezequiel, Duda 
Beat, DJ Joao Sales, Zé Felipe e Carioca. Domingo 16: Dipropósito, 
Serginho Barbosa, Ronei Costa e Fabiano e Jorge Matheus.
Nossos artistas: Com destaque também para as apresentações de 
Sofia Laura, Serginho Barbosa, Pirulito da Vila, Cachaça com Arni-
ca e muitos outros que integram o elenco de artistas locais e regio-
nais. Tem ainda Quadrilha, concurso de Rainha do Julifest e muita 
guloseima, com destaque para o pastel de angu em diversos sabores, 
preparados por verdadeiras mãos de fada.
Culinária: Maria José da Silva Silveira, com 06 filhos, 15 netos e 
03 bisnetos é destaque pelos 12 anos de trabalho extraordinário no 
restaurante Frigideira, onde também produz doces de dar água na 
boca. Elogiada pelo comprometimento, dedicação e capacidade de 
produzir os melhores pratos da região.
Ex-prefeito: Geraldo Magno, que possui uma folha de relevantes 
serviços prestados à comunidade como chefe do executivo e secre-
tário de desenvolvimento econômico deu um show de comunicação 
no programa História Viva do professor Ricardo Francisco.
50 anos: Completa em setembro a fundação do coral Canarinhos de 
Itabirito pelo saudoso Pe. Francisco Xavier. Também comemorando 
meio século o jornal Gazeta de Itabirito. É tempo de recordar, ainda, 
a administração do professor Bastos, que naquele 07 de setembro 
reuniu a comunidade para marcar a data do cinquentenário, colo-
cando na urna documentos retratando a época, a evolução de nossa 
cultura, e organização política e social.
Parque comercial: Sob a liderança de Márcia Cristina e Bruno Rio-
ga, já está instalada a ótica Luísa no Bairro Praia, com lançamentos 
de produtos modernos e bem ao gosto de nossa gente.
Enquanto isso: Na grande Glaura, grande movimentação neste fim 
de semana com realização de atos religiosos consagrado ao padroei-
ro Santo Antônio. Abrilhantando as festividades a Banda Social de 
Cachoeira do Campo. Prestigie.
Perdas: A cidade perdeu Geraldo Magela de Souza e Silva (Lala-
do) grande líder que no exercício do mandato de vereador prestou 
grandes serviços às pessoas menos favorecidas. Na caixa da Usina 
Queiroz Júnior também deixou sua marca com um trabalho sempre 
elogiado. Como atleta foi um dos principais goleiros do nosso fute-
bol com passagens também em equipes de futebol profissional. Aos 
familiares nossas condolências. Que descanse em paz e obrigado por 
tudo.
Curtinhas: Iniciado o campeonato de futebol Ferro Puro de Itabirito 
com jogos nos finais de semana. *Um presente da Vale é a nova 
iluminação da imagem do Cristo Redentor. *A cidade chorou a per-
da de Antônio Faustino, o popular Tonhão do Usina Esperança. *A 
Banda União Itabiritense abrilhantou o Domingo é Dia de Banda 
com belas páginas musicais. *Aniversariante do dia 4, Ari Teodoro 
de Souza, diretor da Corporação musical União Itabiritense e ex-di-
retor do Ferroviário. *O Aniversariante do dia 29 de junho é Pedro 
Yuri Fagundes e também Ângelo Silva (Saul), representante do time 
do outro lado da lagoa e chefe geral da Transportes e Logística. *O 
Estádio Alberto Woods Soares, campo do União, será transformado 
em breve em Estádio Municipal.
Para Refletir: Há Pessoa que choram por saber que as rosas tem es-
pinhos. Há outras que sorriem por saber que os espinhos tem rosas.

Graciosidade: Completan-
do 9 anos, dia 10 próximo, 
cheia de charme e irra-
diando alegria, Ana Luiza. 
Ela é aluna da escola Ana 
Amélia Queiroz, onde é 
querida por todos. Tios, 
Avós e amigos come-
moram a data, levando 
presentes e partilhando 
do Bolo e comes e bebes. 
Parabéns Ana Luiza! 

Itabirito recebeu no último sába-
do, dia 1° de julho, a aula inaugural 
do projeto Orquestra Escola de Itabi-
rito. O evento, realizado na Casa de 
Cultura Maestro Dungas, reuniu pais, 
convidados e representantes dos po-
deres Executivo e Legislativo.

Realizado por Ministério da Cul-
tura e Associação Cultural O Berço 
da Orquestra, o projeto conta com pa-
trocínio do Grupo Avante/Ferro Puro 
Mineração e apoio da Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Secretaria de Pa-
trimônio Cultural e Turismo, em par-
ceria com a Secretaria de Educação.

“Itabirito é um celeiro de músi-
cos e a Orquestra Escola dará oportu-
nidade a vários talentos. É motivo de 
orgulho termos esse projeto em nossa 
cidade. As crianças e adolescentes 
selecionadas terão a possibilidade de 
estudar música gratuitamente, apren-
dendo com grandes profissionais. 
No futuro, assistir a apresentações 
da nossa orquestra será gratificante”, 
destacou o prefeito Orlando Caldeira.

Seletivas para o projeto
O início do projeto aconteceu no 

dia 2 de maio deste ano. Nove escolas 
da rede pública de ensino de Itabirito 
foram visitadas pelos músicos, que 
realizaram cerca de 100 apresenta-
ções para alunos dos ensinos funda-
mental e médio.

A programação também contou 
com a apresentação dos instrumentos 
que serão trabalhados nas aulas. As 
apresentações despertaram interesse 
em 150 crianças e adolescentes que 
efetivaram inscrições para a Orques-

tra Escola. Conforme a faixa etária 
estabelecida no projeto, 110 crianças, 
com idades entre 7 a 16 anos, foram 
selecionadas para iniciação ao projeto.

Estrutura da Orquestra
Os alunos selecionados contarão 

com 30 violinos, 12 violas, 12 vio-
loncelos, seis contrabaixos, 80 flautas 
doce, um piano digital e outros equi-
pamentos necessários para a execu-
ção do projeto.

“O objetivo de um projeto como 
esse é promover o acesso de crianças 
à música erudita. A formação de uma 
orquestra não acontece da noite para 
o dia. Nosso trabalho será grandioso 
para que isso ocorra o mais rápido 
possível, com foco na formação de 
crianças e jovens para a Orquestra 
Escola. Determinação e empenho é 
tudo o que os alunos precisaram de-
monstrar, uma vez que toda a estru-
tura é garantida para termos ótimos 

resultados”, reforçou o músico ins-
trumentista da Orquestra Sinfônica 
de Minas Gerais, Antônio Afonso 
Gonçalves, coordenador e regente no 
projeto Orquestra Escola.

Aula inaugural
A aula inaugural realizada por pro-

fessores do projeto e convidados iniciou 
a fase de execução do projeto Orquestra 
Escola. O repertório reuniu clássicos 
de grandes compositores eruditos es-
trangeiros, como Mozart, Beethoven 
e Bach, além de clássicos brasileiros, 
encantando o público presente. “Hoje 
realizamos um sonho da Secretaria de 
Patrimônio Cultural e Turismo e da Ad-
ministração Pública, presente no plano 
de governo. Transformar em realidade 
a Orquestra Escola é de grande impor-
tância para Itabirito, que é uma cidade 
muito musical”, finalizou a secretária 
de Patrimônio Cultural e Turismo, Jú-
nia Melillo.

A Prefeitura de Itabirito realizou 
na quarta-feira, dia 28 de junho, a 
posse dos novos membros do Comitê 
Municipal de Promoção da Igualda-
de Étnica Racial (Compir). O evento, 
na sede da Corporação Musical San-
ta Cecília, reuniu os representantes 
do poder público e da sociedade civil, 
que terão mandato até junho de 2025.

“O Brasil carece desse amadu-
recimento. Em Itabirito, estamos 
empenhados em concretizar a igual-
dade, que é um direito de todos. Te-
nho a certeza de que a composição do 
Comitê terá papel fundamental nessa 
luta de extrema importância para toda 
a sociedade”, destaca o prefeito Or-
lando Caldeira. 

“Esse um momento especial em 
que estamos apresentando aos itabi-
ritenses um comitê que determinará 
metas e programas em prol da igual-
dade étnica e racial. A Prefeitura de 
Itabirito está verdadeiramente em-
penhada na luta por tão importante 
causa”, enfatiza o vice-prefeito, Elio 
da Mata.

Composição paritária: O comitê reúne 12 membros titulares e 12 suplentes, de forma paritária, sendo seis represen-
tantes do poder público, por meio das secretarias de Esportes e Lazer, Educação, Assistência Social, Patrimônio Cultural e 
Turismo e de Saúde, além do Gabinete do Prefeito, e seis representantes das entidades civis – Grupo Cultural Cativeiro de 
Capoeira, Bloco Urucum, Fanpaz, Bloco Cultura de Ritmo Afro Axé-Igbá, Sindicato dos Tecelões e Casa Espírita Nossa 
Senhora Santana. “Estamos reativando o Compir. Agradeço a todos que se empenharam para essa conquista importante. 
Estou há 35 anos caminhando nessa causa. Que a semente plantada em 1988 continue a dar frutos para um trabalho tão 
essencial”, destaca Antônio Carlos Dias, um dos membros do Compir.

Coordenação do Comitê: O Comitê Municipal será coordenado pela Secretaria de Esportes e Lazer, em um contexto 
em que o esporte tem sido uma bandeira contundente, em âmbito global, para reafirmar a pauta da igualdade racial. “O 
Comitê é um grande avanço para Itabirito. Promover a união entre pessoas experientes, que já fazem parte dessa luta, e 
jovens demonstra uma nova face da igualdade racial. Falar em igualdade racial é falar de uma pauta civilizatória que nos 
coloca em uma condição de sermos, de fato, humanos. Esse é um momento muito significativo”, destaca o secretário de 
Esportes e Lazer, Raphael Rondow.
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Prefeitura em Ação: promovendo 
o bem-estar e desenvolvimento da 
comunidade! ISABELLA JORGE, LÍVIA VIEIRA, MARIA ALICE PEREIRA E SARA LAMBERT 

Maria Alice Pereira

Vendas e instalações de Antenas em geral          
Av. N. Sra. do Carmo, 860 - MARIANA 3560-0512

Av. N. Sra. do Carmo,295
B. Vila do Carmo - Mariana

3560-6813
98591-0705

Serviços, decorações 
e venda de materiais!

Especializada 
em Gesso

12 anos no mercado
Compromisso e 
Qualidade

(31)

Mariana abre cadastro para Programa de Auxílio ao Estudante
KARINA PERES

Serão concedidos passes escolares e ajuda de custo de transporte

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria Munici-
pal de Educação, abriu o cadastro para o Programa de Auxílio 
ao Estudante, que tem como objetivo oferecer passe escolar 
e ajuda de custo no valor de R$250,00 para alunos do ensino 
médio e pós-médio que residem no município.

O Passe Escolar é concedido, exclusivamente, ao estudan-
te de Ensino Médio e Pós-Médio que utiliza linha regular de 
ônibus intermunicipal para o deslocamento de sua residência 
até a escola, preferencialmente alunos que estudaram na rede 
pública de ensino. Além disso, é necessário ter residência na 
sede, distrito ou zona rural de Mariana, estar matriculado no 
Ensino Médio ou em curso regular e presencial de graduação 
ofertado por instituição de ensino superior e se enquadrar nas 
condições socioeconômicas exigidas.

Os interessados em receber o auxílio devem fazer as ins-
crições por meio de processo (PRO) a ser protocolado no Setor 
de Documentação e Arquivo, situado no Prédio da Prefeitura 
Municipal de Mariana, localizada à Praça JK, S/Nº, centro, de 
Mariana, de 08 às 17 horas, endereçado à Secretaria Munici-
pal de Educação. Para tal, é necessário apresentar os seguintes 
documentos: RG e CPF dos estudantes; comprovante de ma-

trícula oficial com assinatura e carimbo da instituição; com-
provante de residência dos últimos 3 (três) meses, em nome 
próprio, do genitor ou cônjuge; certificado de Conclusão do 
Ensino Fundamental e declaração da instituição de que as au-
las estão acontecendo de forma presencial.

Além disso, é necessário comprovar a renda familiar por 
meio dos seguintes documentos: para os que se declararem 

servidores públicos ou trabalhadores formais será exigido có-
pia do contracheque recente ou contrato de trabalho; para os 
que se declararem autônomos ou profissionais liberais, será 
exigido Extrato do Cadastro Nacional de Informações Sociais 
– CNIS e Cadastro Único – Cadúnico dos Programas Sociais 
do Governo Federal; para os que se declararem aposentados 
ou pensionistas, será exigido Extrato do Cadastro Nacional de 
Informações Sociais – CNIS; para os que se declararem Micro 
e Pequeno Empreendedor, será exigido comprovante de MEI, 
emitido pelo site http://www.portaldoempreendedor.gov.br. É 
importante ressaltar que aqueles que não apresentarem a do-
cumentação exigida serão desclassificados do cadastro.

De acordo com a Prefeitura, os benefícios não se esten-
dem aos alunos matriculados em disciplinas isoladas ou que, 
utilizando-se da matrícula por disciplina, não justifiquem a 
presença em sala de aula em pelo menos três dias da semana.
Também não serão atendidos pelo programa cursos transitó-
rios de pós-graduação (nestes, incluídas pós-graduação lato 
sensu – pós-graduação propriamente ditas e especializações 
diversas – e stricto sensu – mestrado e doutorado). Do mesmo 
modo, cursos eventuais, telepresenciais, semipresenciais, on-
line, bem como cursos de final de semana, preparatórios para 
concursos de toda espécie ou que não outorgam título de nível 
ou grau de ensino, pré-vestibulares e de educação à distância 
não serão contemplados.

Mais detalhes sobre o Programa podem ser acessados 
pelo site: shre.ink/cadastramento-omonumento

Programa iniciou suas atividades no Distrito de Cachoeira do Brumado
Atendendo a um pedido via relatório da Associação de Mora-

dores do Distrito de Cachoeira do Brumado, enviado à Prefeitura 
de Mariana, em um trabalho conjunto das Secretarias Municipais, 
aconteceu, nos dias 21, 22 e 23 de junho, o “Prefeitura em Ação”, 
a fim de sanar os principais problemas da população. Na ocasião, 
equipes responsáveis se deslocaram para atuar em diversas inter-
venções durante os três dias de ação.

Em depoimento, Patricia Aparecida, moradora, demonstrou 
seu contentamento: “acredito que é uma ação muito boa, a po-
pulação gostou muito! Essa mudança do local do PlayGround 
vai atender bem, as crianças vão frequentar mais pois o local está 
mais acessível. A roçada dos matos também deixou o ambiente 
mais agradável e a limpeza do ginásio era um serviço muito ne-
cessário! Cachoeira precisava dessa alavancada e eu espero que 
não pare por aqui, que continue cada vez mais, não só aqui mas 
em todos os locais do município. Parabéns à Prefeitura Munici-
pal!”, afirmou. 

OBRAS: Dentre os serviços realizados pela Secretaria de 
Obras estão: construção de calçada, na Rua Santa Cruz, pintura 
de meio fio no acesso do distrito e Rua Santa Cruz, instalação de 
lixeiras, na Rua Santo Antônio e próximo a Praça Matriz, cons-
trução de calçada, na Rua Santo Antônio, construção de escada 
hidráulica na Rua Santa Cruz, manutenção em rede danificada, 
revestimento de calçada em pedra quartzito, manutenção em cal-
çamento, na Rua Cadete Ulhoa, manutenção e início do calça-
mento no acesso ao Estádio Municipal, instalação do PlayGround 
na lateral do Ginásio Municipal, limpeza, pintura de guarda cor-
po, na Rua das Palmeiras e Rua Santa Cruz, serviço de roçada, e 
manutenção do calçamento  em frente à Escola Municipal e Rua 
Firmino Ulhoa.

“Esse mutirão é um conjunto de diversas pequenas interven-
ções que nesse período de três dias conseguimos um excelente 
resultado trabalhando em equipe, com profissionais capacitados 
e empenhados, com o objetivo de melhor atender a população 
com pequenos reparos que fazem a diferença!” Acrescentou José 
Pereira, responsável pela Subsecretaria de Gestão Urbana (SGU). 

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO: A Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico esteve presente realizando as 
ações de abertura de MEI (Microempreendedor Individual), con-
sulta e regularização de CNPJ. Além disso, também estavam sen-

do realizados os cadastros de currículos no Programa “Emprega 
+ Mariana".

DESENVOLVIMENTO RURAL: A Secretaria de Desen-
volvimento Rural esteve presente realizando as ações de atendi-
mento itinerante, como apoio e coleta de necessidades do Produ-
tores Rurais da região. 

ESPORTES: A Secretaria de Esportes e Eventos marcou 
presença no evento com o programa "Mais Lazer nos Distritos". 
O programa foi criado com o intuito de promover um dia de lazer, 
esporte e diversão com atividades que estimulam a inclusão e o 
desenvolvimento para as crianças das localidades mais afastadas. 
Para isso a secretaria adquiriu carrinhos de controle remoto, ca-
mas elásticas e escorregador inflável. O projeto é itinerante e pas-
sa por todas as localidades do município!

Durante os três dias da ação, a secretaria realizou a mudança 
de local do PlayGround instalado no campo do distrito, para tra-
zer mais conforto para as crianças e instalou também, um tapete 
de grama sintética. 

MEIO AMBIENTE: A Secretaria de Meio Ambiente reali-
zou um serviço de sensibilização da população sobre a Coleta Se-
letiva e o recolhimento de materiais, como forma de conscientizar 
os cidadãos sobre a importância da preservação e conservação 
dos espaços públicos. 

SAAE MARIANA: A equipe do Sistema Autônomo de 
Água e Esgoto de Mariana, atuou na visita em diversos pontos do 
Distrito de Cachoeira do Brumado, para a instalação de futuros re-
servatórios no local, proporcionando mais água para a população.

SAÚDE: A Secretaria de Saúde esteve presente com a Casa 
Rosa Itinerante cuidando de quem cuida! A ação teve como ob-
jetivo levar atendimento às mulheres do distrito com o objetivo 
de instruir, prevenir e tratar o câncer de mama e o câncer de colo 
do útero. Além disso, foram realizadas sessões de auriculoterapia, 
com o intuito de aliviar dores do corpo e da alma e aromaterapia, 
que através do cheiro dos óleos essenciais ajuda em diversos as-
pectos da saúde.

SEGURANÇA PÚBLICA: A Secretaria de Segurança Pú-
blica também esteve presente, com a atuação da Fiscalização de 
Posturas e Guarda Civil Municipal (GCM), auxiliando em todo 
tempo na segurança da população e equipes presentes, para que 
tudo ocorresse de forma estável e o melhor possível.

Maria Alice Pereira



O LIBERAL Ed.1544 - SExta-fEira, 7 dE julho/2023

www.jornaloliberal.net
11MARIANA

Prefeitura de Mariana antecipa 
primeira parcela do 13° Salário

UBS de Camargos é 
entregue totalmente 
reformada para população

ISABELA JORGE

Na última semana, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Saúde e Secretaria de Obras, realizou a entrega da reforma realizada na UBS 
do Distrito de Camargos. As alterações no espaço foram realizadas com o 
objetivo de promover mais segurança e bem-estar durante o atendimento 
dos usuários.

O espaço foi contemplado com troca de telhado, instalação de forro, ins-
talação elétrica, instalação de piso e cerâmica, realização de pintura, criação 
de fossa, instalação de portas e trocas de vidros.

Durante a cerimônia de entrega, o presidente da associação de morado-
res, Eduardo Adriano, destacou como o momento foi esperado pelos mora-
dores. “Gostaria de agradecer a Prefeitura de Mariana! Muitas pessoas se 
empenharam e ajudaram nessa obra que é muito importante para a comu-
nidade de Camargos. Tenho certeza que todos vão zelar pelo local”, afirma.

Marcella Pontes

MARCELLA PONTES

Como forma de aquecer a economia local e valorizar 
o servidor marianense, a Prefeitura Municipal de Maria-
na, por meio da Secretaria de Administração, irá pagar a 
Primeira Parcela do 13º Salário no dia 21 de julho!

O recebimento da parcela adiantada é facultativo. 
Caso o servidor não queira receber de forma antecipa-
da, basta enviar um e-mail para dpprefeituramariana@
gmail.com ou comparecer presencialmente no Setor de 
Departamento Pessoal, na Prefeitura de Mariana (Praça 
Juscelino Kubitscheck, s/n - Mariana/MG), até o dia 07 
de julho (sexta-feira), informando o desejo de receber o 
valor integral no final do ano.

Desassoreamento do Córrego 
do Bairro São Cristóvão MARCELLA PONTES

Nas últimas semanas, a Prefei-
tura de Mariana, por meio da Se-
cretaria de Transportes e Estradas 
Vicinais, tem trabalhado no proces-
so de desassoreamento dos rios no 
município. A ação tem como prin-
cipal objetivo remover sedimentos 
e resíduos como areia e lodo acu-
mulados no fundo dos rios, a fim de 
melhorar o escoamento da água e 
minimizar, ou evitar, as inundações 
e enchentes que se dão pelo trans-

bordamento.
Iniciando o cronograma de 

ações, a secretaria realizou o serviço 
no córrego do Bairro São Cristóvão, 
em Mariana, atendendo às solici-
tações dos moradores, buscando a 
segurança para todos da região. Em 
depoimento, a comunidade agrade-
ceu a execução do serviço, que traz 
um sentimento de conforto e tran-
quilidade, principalmente quando se 
aproximar o período chuvoso.

A Secretaria de Transportes e 
Estradas Vicinais segue com a con-
tinuidade dos serviços até que todos 
os locais do município, que neces-
sitam, sejam atendidos da melhor 
forma possível, buscando garantir 
ao cidadão marianense mais segu-
rança e estabilidade, principalmen-
te no período das chuvas. Acompa-
nhe nos canais oficiais da Prefeitura 
de Mariana e fique por dentro das 
ações!
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Que fiquem de orelhas em pé, antenas ligadas e muito 
cuidado com chamadas telefônicas, porque inimigos do 
alheio estão ativos na prática de novo tipo de golpe. Se 
alguém receber uma chamada, apresentando-se como de 
uma operadora de telefonia e dizendo que há um crédito, por 
força judicial, a ser feito em sua conta, saiba que pode ser o 
preparo ou o primeiro passo para um golpe. Se supostamente 
“operadora de telefonia”, a pessoa dirá que a empresa tem 
que devolver algumas taxas cobradas indevidamente e pedirá 
dados bancários, para efetuação do depósito: agência, conta 
e CPF. Até aí, nada demais, desde que não solicitados e 
fornecidos senha e número do cartão de crédito. A treta vem 
depois, quando em outra ligação, desta vez supostamente 
do seu banco, vão dizer que a sua conta foi clonada e que 
movimentações estão sendo feitas nela. Para que tudo 
seja cancelado, a orienta que seja feita colagem das ações 
efetuadas pelo invasor da conta, ou seja, repetir o que ele 
fez; em outra versão da mesma orientação, a pessoa diz ser 
operação de estorno do valor transferido. Se o titular da conta 
vai na onda, aí é que o dinheiro se transfere de sua conta para 
a do estelionatário, pois não é outra coisa o que se apresenta 
como representante do banco. O contado por ele antes, 
que conta foi invadida e que está sendo movimentada por 
estranhos é falso, é pura ficção. Torna-se realidade, se o titular 
da conta acompanha o contato e faz o chamado “estorno’ que, 
na verdade, é a fatídica transferência. Para dar credibilidade, 
fornecem protocolos e algum participante pode se apresentar 
como policial, em trabalho de investigação.

Golpe do falso depósitoGolpe do falso depósito

OO BERRO DO BODE ZÉBERRO DO BODE ZÉ

16ª Festa da Panela de Pedra 
acontece neste fim de semana

KARINA PERES

Evento é realizado em Cachoeira do Brumado, distrito de Mariana

Gastronomia, atividades cultu-
rais e artesanato estão garantidos na 
16ª Festa da Panela de Pedra. Reali-
zada em Cachoeira do Brumado, o 
evento tem como principal objetivo 
divulgar o artesanato, as belezas na-
turais e a riqueza cultural do distri-
to. Além de conhecer o local, entre 
os dias 7 e 9, na Praça Padre Avelar, 
a população e os turistas vão poder 
prestigiar uma programação repleta 
de shows.

A festa tem o apoio da Prefeitu-
ra de Mariana, por meio da Secre-
taria de Cultura, Patrimônio His-
tórico, Turismo e Lazer e faz parte 
do calendário oficial de eventos da 
Primaz de Minas. Vale destacar que 
a população da sede pode ir até o 
distrito participar da festa de forma 
gratuita, por meio do programa Ta-
rifa Zero, que oferece a linha que 
liga o centro de Mariana a Cachoei-
ra do Brumado. Confira como será 
a programação do evento. 

SEXTA-FEIRA (07/07)
18h: Culto Ecumênico | Missa
19h40: Abertura Oficial do Evento
20h: Banda MAANAIM 

21h: Xonadão e amigos
22h40: DJ Tylor
23h30: Anderson Alves

SÁBADO (08/07)
11h: Abertura do Restaurante
12h: Aurélio Diniz 
15h: Duda Ferreira 
Som mecânico 
17h: Janaína Oliveira 
20h: DJ Jackal
23h: Marcelo Oliveira 
23h30: DJ Gael

DOMINGO (09/07)
09h30: Apresentação Sociedade 
Musical Oito de Dezembro, Banda 
Acordes Celestes e Banda Harmo-
nia Celeste
11h:  Abertura do Restaurante
12h: Congado da Barroca
14h: Grupo de Dança “Na Pegada”
15h: Duda Reis (Voz e violão) 
16h: Espaço Kids
16h40: Rafinha na Medida
18h30: Negão do Piseiro 
21h: Hugo e Vitor


